

# Potenciarán investigaciones de Fiscalía para ubicar a responsables de incendios forestales

Mientras que la ministra Carolina Tohá en Los Ángeles sostuvo que “no hay buena capacidad de identificar culpables”, el gobernador de Biobío Rodrigo Díaz indicó que se debe mejorar lo que implica “llevar a juicio y condenar a quienes causen incendios”.

Cristian Salazar  
 prensa@latribuna.cl

Potenciar las labores de los equipos de la Fiscalía en la búsqueda de responsables por los incendios forestales es una de las acciones que desarrollarán las autoridades, de cara a la temporada 2024-2025 de siniestros en la Macrozona Sur.

En el marco de la visita a la zona de la ministra del Interior Carolina Tohá, se abordó en la necesidad de contar con estrategias más robustas para el Ministerio Público, de manera que pueda presentar evidencias sólidas en tribunales contra los sospechosos de generar siniestros en la temporada estival.

**“NO HAY BUENA CAPACIDAD DE IDENTIFICAR A CULPABLES”**



Al respecto, la ministra Tohá indicó que “lo más elocuente en los incendios forestales es darnos cuenta que el incendio que más arrebató vida en los últimos años fue en la región de Valparaíso, con intencionalidad comprobada”.

Por lo mismo, recalco que se potenciará la labor de los fiscales encargados en las investigaciones de incendios forestales intencionales. “Lamentablemente en muchos casos donde hay intencionalidad, no hay buena capacidad de identificar a los culpa-

bles y de llevarlos a la justicia”, reconoció.

Por lo mismo, apuntó a abordar “cómo reforzar los equipos que realizan esa tarea, desde la Fiscalía que lleva las investigaciones, porque parte de este trabajo tiene que ver con prevención, pero también con sanción. En la medida que enfrentamos el hecho, de que no quede impune el generar incendios y poner en peligro a las personas y su sustento, eso inhibe dichas conductas a futuro, así que esa es una de las tareas con las que nos vamos desde aquí”.

**“UN ASPECTO A MEJORAR ES LLEVAR A JUICIO Y CONDENAR”**



Por su parte, el gobernador regional de Biobío Rodrigo Díaz también abordó la necesidad de reforzar las labores de la Fiscalía y lograr condenas para los responsables de los incendios. “Todos los siniestros en Chile son intencionales y por lo tanto, un aspecto a mejorar es que con los datos de la Conaf y las empresas forestales, el Ministerio Público lleve a juicio y condene a los causantes”.

La autoridad regional contó que le pidió ayuda a la ministra Tohá “ya que tenemos una temporada de incendios que partió en julio, ya estamos con los incendios ocurriendo. Además, ha llovido mucho y por lo tanto, tendremos mucha vegetación,



LA MINISTRA CAROLINA TOHÁ encabezó una reunión para abordar la nueva temporada de incendios forestales.

así que le pedí ayuda para interpretar correctamente la ley que persigue protegernos de la contaminación ambiental”.

Adujo que “tenemos reglamentos para zonas saturadas para el Gran Concepción y Los Ángeles que concentran al 75% de la población en la región, pero si no quemamos la maleza que ha crecido ahora, tendremos incendios. Debemos trabajar ahora para no tener siniestros, ya que cuando suceden, se quema la gente y se contamina mucho más que en una quema controlada”.

**MUNICIPIOS PROTAGONISTAS EN PREVENCIÓN**



También habló el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, quien refirió la importancia de la labor preventiva desde la comunidad. “Un factor que influyó positivamente en la temporada pasada es que los municipio se



transformaron en protagonistas, y ahora esperamos seguir trabajando con ellos, además de otros integrantes del sistema que aportan con recursos y conocimientos”, indicó.

A su juicio, “es valorable el trabajo que hace la red de prevención comunitaria, que es una organización no gubernamental que trabajó con los comités en los sectores rurales,

además de Conaf, con sus comunidades preparadas”.

En ese marco, contó que en la temporada pasada el municipio de Los Ángeles formó más de 14 comités, que “trabajaron activamente con la comunidad en materias de prevención, y creemos que ese es el modelo que hay que replicar y que tienen que empezar a desarrollar las distintas autoridades locales”.

